
 VERBALE CONSIGLIO INTERCLASSE IN SCIENZE STATISTICHE  

 

 

L’anno 2009, il mese di febbraio, il giorno 10 alle ore 10.30 presso il Dipartimento di 

Scienze Statistiche “Carlo Cecchi”, si è riunito il Consiglio Interclasse di Scienze 

Statistiche, regolarmente convocato a mezzo e-mail e a mezzo comunicazione scritta in 

data 2 febbraio 2009, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:  

1. Comunicazioni. 

1bis.  Approvazione Verbale del 9 dicembre 2008. 

2. Nomina Giunta. 

3. Pratiche studenti. 

4. Varie e sopravvenute urgenti. 

Alle ore 10.35 il Presidente procede all’appello. Il Consiglio risulta così composto: 

 

 Docenti afferenti  Presente Assente Giustificato 

1 Amato Pancrazio   X 

2 Bilancia Massimo X   

3 Bruni Nicola   X 

4 Buquicchio Michele   X 

5 Capozza Francesco X   

6 Capozza Giancarlo   X 

7 Clemente Carmine X   

8 Cusatelli Giorgio X   

9 D'Ovidio Francesco X   

10 De Lucia Amelia   X 

11 Diomeda Lorenza   X 

12 Gaudio Paola X   

13 Maffioli Dionisia X   

14 Marengo Vittorio  X  

15 Mastrodonato Antonio   X 

16 Mininni Michele X   

17 Papa Luigi  X  

18 Passaro Pierluigi   X 

19 Ribecco Nunziata X   

20 Sacco Giuseppina X   

21 Sacco Pietro X   

22 Salinas Umberto X   

23 Sallustio Giulia X   

24 Summo Domenico X   

25 Taglialatela Giovanni   X 

26 Toma Ernesto X   

27 Vannella Giovanni X   

 

 

Su 27 componenti aventi diritto al voto risultano: 16 presenti,  9 assenti giustificati  e 2 

assenti. Sono presenti, inoltre, i professori Alessio Pollice e Vera Amicarelli, docenti non afferenti 

ma aventi titolo a partecipare al Consiglio senza diritto di voto. 

Il Presidente, Prof. Nunziata Ribecco, constatata la validità della seduta, dichiara aperti i 

lavori e nomina segretario il Prof. Giovanni Vannella, in qualità di docente strutturato più giovane 

in ruolo. 

 

 



Si passa all’esame del  punto 1  all’o.d.g.: Comunicazioni. 

Il Presidente ricorda con sommo dispiacere la recente prematura scomparsa del caro amico e collega 

prof. Onofrio Papa. Comunica, inoltre, che il Nucleo di valutazione di Ateneo ha dato parere 

favorevole sul riordino dei due corsi di laurea, triennale e specialistica; la già nominata 

commissione per il Regolamento didattico dei corsi di studio ha tempo, pertanto, sino al prossimo 

mese di maggio per terminare i suoi lavori. Comunica, inoltre, che alla data odierna risultano 

immatricolati, per il corrente anno accademico 2008/2009, n. 46 studenti al corso di laurea in 

Scienze statistiche ed economiche e n. 16 studenti al corso di laurea specialistica in Statistica per le 

decisioni socio-economiche e finanziarie. Il Presidente comunica poi l’avvenuta attivazione del 

seguente indirizzo mail interclassestatistica@dss.uniba.it del Consiglio interclasse in Scienze 

statistiche, nonché l’attivazione della seguente pagina web www.laureastatistica.it dedicata ai due 

Corsi di Laurea in Scienze statistiche ed economiche  e Statistica per le decisioni socio-economiche 

e finanziarie.  

Il Presidente dà lettura della comunicazione pervenuta dal prof. Carmine Clemente, relativa 

all’inaugurazione del Corso di perfezionamento in “Sociologia della salute, dei sistemi sociali e 

sanitari” che si terrà giovedì  12 febbraio 2009. 

Il Presidente informa il Consiglio della manifestazione di interesse verso il coinvolgimento 

dell’Istat per quanto concerne i tirocini formativi pervenuta da alcuni studenti. 

Interviene il prof. Ernesto Toma che comunica come al riguardo ci siano contatti tra il 

Dipartimento di Scienze Statistiche e l’Istat in cui si sta inoltre valutando la possibilità di 

coinvolgere le sedi Istat ai fini dei tirocini formativi degli studenti dei predetti Corsi di 

laurea. 

Si passa all’esame del punto 1bis:  Approvazione Verbale del 9 dicembre 2008: Il Consiglio, 

all’unanimità, approva.  

Si passa all’esame del punto 2: Nomina Giunta: Alla luce del deliberato di cui al verbale del 

Consiglio interclasse in Scienze statistiche del 9/12/2008, si procede alla nomina della giunta del 

suddetto Consiglio nelle persone dei professori Nunziata Ribecco, Ernesto Toma e Giuseppina 

Sacco. 

Si passa all’esame del  punto 3 all’o.d.g.: Pratiche studenti. 

Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio le pratiche relative agli studenti 

sottoelencati, pervenutegli dalla segreteria studenti:  

 

1. XXXXXXXXX; 

2. XXXXXXXXX; 

3. XXXXXXXXX; 

4. XXXXXXXXX; 

5. XXXXXXXXX; 

6. XXXXXXXXX; 

7. XXXXXXXXX; 

8. XXXXXXXXX; 

 

Le suddette pratiche vengono approvate all’unanimità (vedi Allegati 1-8) 

Alle ore 11, 00 escono i professori Vera Amicarelli,  Paola Gaudio e Umberto Salinas. 

Si prosegue con la valutazione delle seguenti pratiche:  

 

9. XXXXXXXXX. 

 

In riferimento a tale pratica, premesso che: 

- l’esame di Abilità informatiche (6 CFU) non si è ritenuto possibile convalidarlo al posto di 

Informatica (6 CFU), in quanto l’esame sostenuto prevede un’idoneità e, pertanto, non può 

essere considerato come un esame di profitto di Informatica, obbligatorio; 



- il programma dell’esame di “Tecnologia, socioeconomia e legislazioni farmaceutiche” (10 

CFU), non presenta contenuti attinenti a quelli del corso di laurea in Scienze statistiche ed 

economiche; 

si è dato mandato al Presidente di contattare lo studente al fine di discutere e chiarire i 

precedenti  punti della sua richiesta. 

 

10. XXXXXXXXX; 

11. XXXXXXXXX; 

12. XXXXXXXXX; 

13. XXXXXXXXX; 

14. XXXXXXXXX; 

15. XXXXXXXXX; 

16. XXXXXXXXX; 

 

Le suddette pratiche vengono approvate all’unanimità (vedi Allegati 10-16). 

Si passa all’esame del  punto 4  all’o.d.g.: Varie e sopravvenute urgenti. Il Presidente comunica che 

in seguito a conversazioni avvenute con i propri colleghi del Dipartimento di Scienze statistiche in 

data 3 febbraio 2009, era emersa l’opportunità di valutare l’ipotesi di poter chiedere che 

l’Università degli Studi di Bari potesse divenire sede di Esame di Stato per l’abilitazione 

all’esercizio della professione di Attuario. A tal fine comunica che al dott. Giovanni Vannella è 

stato chiesto di informarsi circa le procedure da seguire al riguardo. Il Presidente chiede quindi al 

dott. Vannella di illustrare le problematiche. 

Interviene il dott. Vannella il quale ricorda che attualmente gli esami di stato per l’abilitazione alla 

professione di attuario si svolgono solo presso le sedi di Roma e Trieste, e che ai sensi del Capo V 

articoli 25, 26, 27 e 28 della legge 328/2001, possono essere ammessi all’esame di stato per 

l’abilitazione alla professione di attuario i laureati in possesso di laurea specialistica nelle classi 

19/S, 90/S, 91/S e 92/S (relativamente  alla sezione A dell’Albo degli attuari) ed i laureati in 

possesso della laurea nella classe n. 37 (relativamente alla sezione B dell’Albo degli attuari). 

Comunica inoltre il dott. Giovanni Vannella di aver sentito per le vie brevi la dott.ssa Assunta 

Cioffi (ufficio VI del MIUR) e che la stessa gli avrebbe comunicato che l’istanza va inoltrata al 

CUN dal Rettore dell’Università richiedente, in seguito ad una richiesta del Consiglio di Facoltà. In 

dettaglio il Consiglio di Facoltà dovrebbe accertare: 

1) la presenza di un numero congruo di laureati nelle classi di laurea interessate (attualmente 

65 nel corso di laurea triennale e 19 nel corso di laurea specialistica); 

2)  l’assenza nella regione di altre  sedi in cui già si svolgano i predetti esami di stato per 

l’abilitazione; 

3) la presenza di strutture fisiche e di competenze umane e professionali. 

Il dott. Vannella comunica di aver presentato istanza via fax in data 3 febbraio 2009, in cui chiede 

alla dott.ssa Cioffi di fornirgli un fac-simile di domande analoghe già presentate da altre sedi. 

Comunica, inoltre, che tale fac-simile dovrebbe pervenirgli nel giro di pochi giorni e che dalle 

informazioni assunte l’istanza dovrebbe eventualmente essere presentata dal Rettore entro il mese di 

Maggio.  

Il Consiglio interclasse, dopo ampia discussione, decide all’unanimità di dare mandato al 

Presidente, coadiuvato dal dott. Vannella, di ottenere le suddette informazioni e di  ripresentare in 

un prossimo Consiglio le risultanze ottenute dal ministero per una loro successiva valutazione.  

Il Presidente procede alla lettura del presente verbale che viene approvato e sottoscritto seduta 

stante. Alle ore  12.15 la seduta è sciolta. 

Bari, 10 febbraio 2009   

 

     IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE 

(Prof. Giovanni Vannella)              (Prof. Nunziata Ribecco) 


